



# 守谷町 議会だより

第15号

昭和五十四年十二月一日発行

発行 守谷町議会  
編集 守谷町議会事務局

私達の生活は、電化製品の普及などにより文化的、かつ豊かになりました。しかしその反面、家庭で使った水などの処理に大変苦労しています。このような生活環境を一日も早く改善するため、守谷町では、昭和五十六年度、一部共用開始を自ら下水道工事が急ピッチで進められています。

(写真は上町の町道における下水道管理設工事)



去る九月五日、北相馬郡町村議長会議において、藤代町議会議長退任による郡議長会長の選任が行われ、守谷町議会議長の中村力氏が選任されました。

## 就任あいさつ

「建郡以来茲に千百星霜中世に及びて郡雄割據、豪族類に蜂起するや権勢争奪の衝に當りたる将門の城跡或は佛教隆昌を極め八十八箇所等の建立せられたるありて敢て舊蹟なきにあらず亦本郡は利根鬼怒、小貝の大川園繞せられ従つ

て沃田開く實に……」という初代の北相馬郡長の前田春一郎氏の言葉にあるように、かつて北相馬郡は四町二十ヶ村の郡でしたが、昭和三十年の町村合併、さらに取手が独立して市となつことにより事実上、北相馬郡は一市三町になつております。今まで茨城県の県勢は水戸、日立を中心としたものでありましたが、将来の政治の中心というものを考えた時に県南の北相馬郡を除いて考えるわけにはいかないのではないかでしょうか。

特に筑波学園都市をみじかにひかえ、増々その様相は頭著なものがあります。

## 北相馬郡町村議会議長会長に

守谷町議会議長 中村 力氏

これから北相馬郡の課題は、古い北相馬郡の良さを守りつつ新葉にあるように、かつて北相馬郡は四町二十ヶ村の郡でしたが、昭和三十年の町村合併、さらに取手が独立して市となつことにより事実上、北相馬郡は一市三町になつております。今まで茨城県の

県勢は水戸、日立を中心としたものでありましたが、将来の政治の中心といふものを考えた時に県南の北相馬郡を除いて考えるわけにはいかないのではないかでしょうか。

新聞で騒がれた「カドミ」、汚染源は……

## 力ドミ公害 議会も強く要請

験場が検査したもので、最高一・六五PPMという高濃度が検出され関係者に大きなショックを与えている。「カドミ」についての原因究明は、町としても全力で行っているがまだ判明していない。

町議会は、これに対処するため直ちに産業経済委員会を開催し、執行者側に対し次のような事項について要望した。

一、県で行われた検査は土壤汚染防止法に基づく立毛方式による検査方法であり、一水田の点的な検査でしかない。検査方法のちがう再度、農業試験場で検査してもらうこと。

二、町独自で委託をしている民間業者の明確なデーターが出ているにもかかわらず、県がどのような理由で「汚染米」として处置をしたのか再検討の必要があること。

三、住民擁護の立場で、住民の不安と動搖をなくすために一日も早く原因の究明を積極的に進める

こと。

さらに、十一月十日、全員協議会を開催し、議会は県に対し、「汚染米」と公表する以前に、依頼者である守谷町と何の協議もなく全面的に再検査をするよう強く要望した。

これまで議論されてきたことは、職務の公正な執行ではないとし、速やかに公文書の撤回をし汚染米」と断定して発表したことは、執行者側に対し次のような事項について要請したこと。

一、県で行われた検査は土壤汚染防止法に基づく立毛方式による検査方法であり、一水田の点的な検査でしかない。検査方法のちがう再度、農業試験場で検査してもらうこと。

二、町独自で委託をしている民間業者の明確なデーターが出ているにもかかわらず、県がどのような理由で「汚染米」として处置をしたのか再検討の必要があること。

三、住民擁護の立場で、住民の不安と動搖をなくすために一日も早く原因の究明を積極的に進める



## り よ だ 会 議

り、意欲的に指導等行っている。  
②当初予算においては、財政的な点で低くなっていたが、その後、必要に応じて補正し、年度末には小学校六五%、中学校八〇%を目標に持つて行きたいと考える。

③国の施策として人口急増地区から実施する方針で、守谷町は準急増地区に指定されているため予算的な面も考えて検討し実施したい。

④昨年の八月以来各学校とも県下一斉に指導要領の改正に順応出来るよう、準備処置法に従つて準備しているので心配はないと思つ。

**岡田議員** 地方公務員法で臨時職員として一年以上の採用は出来ないといわれている。守谷町では現在そのようなことはないとと思うが、臨時人夫という形で仕事をしていれる者に対しての待遇の改善を要望したい。

## 松丸直枝議員

**松丸(直)議員** 水田利用再編対策の二年目の調整が終ろうとしている。この政策は三年間を基本とする十年計画であるとのことだが町は農業行政について今後、長期的立場に立つてどのような構想を持っているか。

**町長** 守谷町は水田利用再編対策を町民の協力を得て完全実施してきた。これからも行われるとすれば地域ぐるみで基盤整備を中心とした改良をしなければならないと思う。これからも町民の協力を得て対策に当つて行きたい。

**松丸(直)議員** 野木崎地区へ西村牧場主が短期大学を造ろうという

構想があり、文部省と折衝中らしいが町側はどういう指導をするつもりか。

**町長** 町に對して学校の規模、種類など具体的に來ていないが学校を造りたいとの話しあつた。町としては、正式な書類の提出があつた時点で検討したい。

**松丸(直)議員** 町は各年度の事業量あるいは、補助等について計画的に予算執行をしていると思うが、陳情などにより計画が変更されることがあると思われる。陳情行政になってしまわないよう慎重に検討する必要があると思うがどうか。

**町長** 町の予算は年次的に計画的に執行している。陳情があれば慎重に検討し、趣旨が妥当だということになればそれを実現すべく努力している。陳情行政にならないよう町の計画の範囲を保ちながら対応している。

## 金杉昇議員

**金杉議員** 「青色申告の町」を宣言するに當つて、今の日本の経済的な動向、あるいは、税制の問題、

こういものを含めて考えた場合に宣言することが妥当かどうかお尋ねしたい。

**町長** 「青色申告の町」の宣言については、白色申告におけるトラブルをなくし、正確な納税をしようということで宣言する予定である。

守谷町は青色申告が優良であるたどり、さらに推進して行こうという方針である。第二守中については

金杉議員 西板戸井の県道改良工



「青色申告の町」式典

**金杉議員** 町内会長、部落長会議について伺いたい。

①幹線道路整備が不十分なのに私道を舗装しているというが、町は私道を舗装したことあるのか。

②米のカドミ汚染の問題で、出荷停止命令が来たならどう対処するつもりか。

## 教育厚生委員会の活動から

幼兒保育施設研修

教育厚生委員会の審議の内容は、保健衛生、国民健康保険など厚生課内所管事項、学校教育、社会教育等の教育委員会に関すること、また、保育所、上下水道に関する事項の調査及び予算決算等の議案、請願陳情、更に、給食センターに關し審議する常任委員会です。例をあげますと、守谷町には町立保育所が三ヶ所ありますが、○才児保育、即ち乳児保育は実施されておりません。勤労の主婦が増加の傾向にある今日、社会的要請として○才児保育施設は必要不可欠なものと思われます。

守谷町でも時代に対応すべくこの○才児保育を実施するため教育

取手、牛久等の施設設備等現地視

察と共に、取手市、牛久町の保育所職員と研修会を開きましたので一部、御報告いたします。

母さんが乳児につきつきりになつてしまつたため保母さんの要員の点さらに、法律に規定されております保健婦、看護婦等、考慮する点が多くあるとの事です。

## ◎報告第一号 専決処分事項の承認について

◇議案第四号 昭和五十四年度谷町国民健康保険特別会計補正予算（第三号）について

今回の補正是助産費の国庫補助基準額の引き上げに伴う補正です。 ◇議案第五号 昭和五十四年度谷町公共下水道事業特別会計補正予算

◎議案第十号 町道路線の廃止について

第三回定例会（九月十四日～二十二日）

昇格の陳情を行つた際、それが決定となり町道の県道昇格と旧県道の町道移管です。

る乳児はいないが、今後の必要性を考え乳児保育に応じるために施設を先行して作つたとのことでした。この保育所の面積は約五反歩の用地で建物も立派でした。

取手市においては三名の乳児が入所しており元気な泣声も聞かれました。今後の問題点として共通する点は、乳児の食事、保健の間

が出来るよう努力しているところです。以上、教育厚生委員会の活動の一端をお知らせしました。

ここで、教育厚生委員会の構成メンバーを紹介します。

により議会の承認を求めるもので、過般、守谷町監査委員の審査に付したものです。

三億三三五〇万円の増収を主な内容は、歳入で管渠工事費による日本住宅公団が担金六八四〇万円の減額、建設工事及び管渠工事の補助する国庫補助金六二二〇万円、歳出では、職員増加によつて三億八八〇万円などです。七四四万円、日本住宅公団

青色申告について  
主納税に心掛け、明るい豊かな町づくりに貢献し、町の繁栄と幸福を築くため、町を上げて「青色申告の町」の運動を展開するものです。

7月19日 教育厚生委員視察研修

7月19日 教育厚生委員視察研修  
21日 中央公民館設計委員会  
8月2~3日 町村議會議長会自治研修（議長）  
3日 国保運営委員、教育厚生委員協議会  
6日 守谷町議会第3回臨時会  
10日 常総広域議会第2回臨時会  
19~20日 消防団役員研修（議長ほか）  
20日 教育厚生委員協議会  
21日 消防ポンプ操法北相馬地区役員会（  
23~24日 都市計画審議会研修（議長ほか）  
24日 取手協同病院建設促進協議会（議長）  
26~27日 青色申告会研修（議長）  
9月4日 全員協議会  
5日 北相馬郡町村議會議長会会議（議長）  
6日 第5回理事会〔郡会長会議〕（議長）  
10日 常任委員長会議  
13日 議会運営委員会  
14~22日 守谷町議会第3回定例会  
18日 都市計画審議会  
20日 県南地区高等学校建設促進協議会（  
25日 稲北町行政懇談会（議長）  
28~29日 県南四郡議長会研修（議長）  
10月2日 仮称産業廃棄物対策委員会  
8日 全員協議会  
12日 青色申告の町宣言式典  
12日 全員協議会  
15日 守谷町議会第4回臨時会  
18~19日 統計調査員研修（議長ほか）  
18日 産業経済委員協議会  
19~20日 国保運営協議会、町医師会合同  
27日 全員協議会  
27日 三町議會議員、四役ソフトボール試

今回の補正は、歳入歳出二億二一円の増額補正で歳入の主なものは、地方交付税の普通交付税四八六九万円の増、分担金及び負担金の三三四五万円、前年度繰越基金の決定による七九五九万円です。歳出においては、総務費で小会議室改修工事費のほか青色申告言の町関係経費等、また、商工費では、商工会育成補助が主なもので、土木費では、守谷小の屋上工事のフェンス取付工事費、住宅公団北団地内調整池に体育施設を整備するための経費が主なものです。

今回の補正は、当初予算にて企  
業債を借り入れることで予算を組  
みましたが、上水道事業全体事業  
費の概算設計に基づき日本住宅公  
団との再協議により、南北団地土  
地水道事業の先行負担金が出ること  
になつたための補正です。

◎議案第七号 町道路線の認定に  
ついて

◎議案第八号 町道路線の廃止に  
ついて

議案第七号、八号は、先に県知  
事に対し、町道二十七号線の県道

梁工事請負費 五一六万円です  
◆議案第六号 昭和五十四年度 宮  
谷町水道事業会計補正予算(第四

歳出では、職員増加による増額  
七四四万円、日本住宅公団への工  
事委託料の一意九八七〇万円、管

建設工事及び管渠工事の補正による国庫補助金八六二〇万円と起債三億八八〇万円などです。

主な内容は、歳入で管渠工事事業  
変更による日本住宅公団からの負  
担金六八四〇万円の減額、処理場

## 谷町公共下水道事業特別会計補正予算（第二号）について

今回の補正は助産費の国庫補助基準額の引き上げに伴う補正です

◇議案第四号 昭和五十四年度谷町国民健康保険特別会計補正予算（第三号）について

項十五件

定例会は年四回  
三、六、九、十二月  
傍聴しましょう